

DELIA ETCHEGOIMBERRY  
San José, Uruguay

**Las Instrucciones Orientales del Año XIII.  
Memoria y olvido**

Surgidas en la Banda Oriental bajo la incipiente conducción de José Artigas, las Instrucciones anuncian una madurez conceptual con varias vertientes. En el contexto rioplatense se instalan luego de trescientos años de situación colonial. En el contexto mundial reciben fuerte inspiración europea y norteamericana dejando en evidencia que las condiciones socio culturales de la región no estaban exentas de conocimientos y contactos puestos al día a pesar de varias limitaciones comunicacionales. Presentan en el contexto socio político de la estrecha región donde surgieron, una fuente inagotable de proyección histórica que llega hasta el presente cargadas de admiración y esperanza.